

Le sommet des non-alignés s'ouvre à Belgrade sur un appel au multilatéralisme face à la pandémie



Belgrade, 11 octobre (RHC) Plus de 100 délégations d'Etat ont assisté lundi à Belgrade à la cérémonie marquant le 60e anniversaire du Mouvement des Pays Non-alignés (MNA), lançant un appel commun au multilatéralisme face à la pandémie de COVID-19 et dans les relations internationales en général.

L'événement, co-organisé par la Serbie et l'Azerbaïdjan, s'est ouvert lundi au complexe de la Foire de Belgrade devant les présidents, Premiers ministres et ministres des Affaires étrangères des pays membres du MNA, des représentants des pays observateurs et de neuf organisations internationales.

Le président azerbaïdjanais Ilham Aliiev, qui est le président en exercice du MNA, s'est adressé aux participants par liaison vidéo. Il a affirmé que son pays "n'épargnerait aucun effort" pour renforcer le rôle du MNA "face aux défis mondiaux dans les relations internationales et pour défendre la justice et le droit international", en particulier quand l'intégrité territoriale et la souveraineté des États membres du MNA sont en jeu.

"Malheureusement, les doubles discours et les approches sélectives appliqués aux normes et principes du droit international et aux décisions des organisations internationales ont eu un impact négatif sur le règlement juste et équitable des conflits dans le monde", a-t-il considéré.

M. Aliev a critiqué certains pays pour avoir stocké des vaccins contre la COVID-19 et s'être engagés dans le "nationalisme des vaccins". "De telles actions empêchent la plupart de nos dirigeants des pays non alignés de protéger leur population. La disparité dans l'accès aux vaccins est énorme", a-t-il souligné.

Le président serbe Aleksandar Vucic a rappelé que le MNA jouait un "rôle essentiel dans la préservation de la paix et de la sécurité dans le monde, dans le processus de décolonisation, dans la limitation de la course aux armements et dans la promotion du développement social et économique équitable de tous les pays".

"Aujourd'hui, comme jamais auparavant, il est nécessaire de travailler au renforcement du multilatéralisme et de l'ordre mondial multilatéral. Chaque nouveau défi auquel nous sommes confrontés nous rappelle qu'aucun État, au sens figuré, n'est une île isolée et autosuffisante et que la coopération et la solidarité sont la seule voie qui mène à la prospérité individuelle et collective", a dit M. Vucic.

Le ministre russe des Affaires étrangères, Sergueï Lavrov, a transmis un message du président Vladimir Poutine, dans lequel il a fait l'éloge du rôle du Mouvement des non-alignés, qui insiste constamment sur le principe de l'égalité des États, sur le respect de la souveraineté et des intérêts légitimes, et qui prône un dialogue multilatéral constructif strictement conforme à la Charte des Nations Unies.

"Nous espérons que notre statut d'observateur au sein du MNA contribuera à tous les efforts coordonnés qui profiteront à la démocratisation des relations internationales et à la réussite globale", a lancé M. Lavrov après avoir lu la lettre de M. Poutine.

"Le MNA est la clé de voûte du système multilatéral mondial", a indiqué de son côté Abdulla Shahid, président de l'Assemblée générale des Nations Unies.

"Cette clé de voûte est aussi nécessaire aujourd'hui qu'il y a 60 ans. Si les conditions ont changé, la nécessité de la diplomatie et de l'approche multilatérale n'a pas changé. Des problèmes tels que la désinformation, les pandémies, le changement climatique et la perte de biodiversité obligent notre monde à se défaire de toute notion d'isolement qui pourrait subsister", a-t-il dit.

"L'avenir sera un choix : continuons-nous à tracer nos propres chemins, marqués par quelques succès et trop de revers, ou mettons-nous de côté nos différences et travaillons-nous ensemble comme une seule espèce, comme une seule humanité. Pour moi, nous n'avons pas d'autre choix que de choisir la seconde solution, et c'est ce qui, pour moi, suscite l'espoir et l'optimisme", a-t-il affirmé.

Selon le communiqué de presse du gouvernement serbe, l'événement de deux jours rassemble plus de 500 délégués des pays membres du Mouvement des non-alignés, des pays observateurs et des organisations internationales.

Le Mouvement des non-alignés, qui compte aujourd'hui 120 États membres et 18 États observateurs, a été créé à Belgrade en 1961.

Source: Xinhua

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/273405-le-sommet-des-non-alignes-souvre-a-belgrade-sur-un-appel-au-multilateralisme-face-a-la-pandemie>



Radio Habana Cuba